

Las trabajadoras del centro de día de Ermua denuncian su situación laboral

Trece de las dieciséis empleadas firmaron el lunes la carta de despido y solicitan reunirse con instituciones y la empresa que gestionará el servicio

AINHOA LASUEN ERMUA

Las trabajadoras del anterior centro de día de Ermua quieren mantener una reunión con la Diputación, el Ayuntamiento de Ermua y la empresa Urgatzi para negociar su traslado al nuevo servicio «manteniendo sus derechos laborales». El servicio está en proceso de traslado desde las instalaciones públicas municipales de Pasialeku al edificio de la nueva residencia...

Trece de las dieciséis profesionales que integran la plantilla «enfermeras, terapeutas, auxiliares y personal de limpieza» firmaron el lunes su carta de despido. «La empresa que gestionará el servicio nos ofreció antes firmar la baja voluntaria, renunciando a todos los derechos y a la indemnización y antigüedad, baja de maternidad o vacaciones y nos propuso un contrato indefinido con 30 días de prueba, realizando actividades tanto en el centro de día como en la residencia, sin especificar horarios, calendarios ni nada», explicaban indignadas las afectadas por este despido. «Incluso nos pedían que renunciáramos a la baja por maternidad», añadían comentando el caso de una de las trabajadoras que tiene un bebé de un mes.

Despido improcedente

En las cartas que están en manos de las afectadas se reconoce la improcedencia del despido y se les ofrece la indemnización correspondiente a 45 días de salario por año de antigüedad del despido y se les ofrece la indemnización correspondiente a 45 días de salario por año de antigüedad del despido, como corresponde en estos casos. Entre las 13 afectadas hay una en baja de maternidad, otra en excedencia por maternidad y otra en reducción de jornada por el cuidado de menores.

Estas trece empleadas representan un gran porcentaje de la plantilla del centro de día de la calle Pa-



TRASLADO. Trabajadores del servicio ayudan a una anciana a subir a la ambulancia. / EL CORREO

sialeku. Sólo tres personas han aceptado las nuevas condiciones laborales que les ofrecía la empresa adjudicataria del servicio.

La nueva propuesta laboral para las trabajadoras del centro, que llevaba once años funcionando, les llegó el 24 de abril. «Antes, de viva voz, nos había dicho que pasábamos al nuevo centro sin ningún problema», aseguran. El miércoles 29 de abril les enseñaron el nuevo contrato «después de que hablaran con los familiares y les garantizaran que pasaba toda la plantilla», aclaran.

El jueves, día 30, al no firmar el contrato, mantuvieron una reunión «con el gerente de Urgatzi y Vitali-

«Nos habían dicho que pasaríamos al nuevo centro sin problema», afirman

Familias afectadas por el traslado se quejan ante la Diputación y Ayuntamiento

tas, que se reafirmó en la propuesta y nos dijo que no tenían ningún compromiso, porque el que cerraba el servicio era el Ayuntamiento, pese a que nadie del Ayuntamiento haya venido a hablar con nosotras», explican. Estas trabajadoras entienden que «el servicio no desaparece sino que se traslada». «Por qué vale la pena una visión empresarial frente a los ancianos, las trabajadoras y

los derechos que les corresponden?», se preguntan las afectadas.

Además, estas profesionales creen que «la calidad del servicio empeorará porque hasta ahora se atendía a 25 personas con una plantilla de 15 trabajadoras y ahora se tiene que atender a 30 personas y el personal del centro de día también va a tener que atender la residencia». Añaden que «las personas que acu-

den al centro de día son de Ermua y el Ayuntamiento no se puede lavar las manos porque es un problema social y municipal».

Traslado

El lunes comenzó el traslado al nuevo centro, que a pesar de tener calefacción sufrió las consecuencias del comienzo de la actividad en un edificio recién construido. «La temperatura irá regulándose con el uso y cuando el edificio vaya cobrando vida», explican los responsables del nuevo servicio.

Este cambio de lugar se realiza escalonadamente. Cada día pasarán cinco usuarios hasta llegar a los 23 que recibían este servicio en Pasialeku. Algunas de estas personas deberán permanecer en casa durante esta semana sin recibir este servicio, que ya se ha cerrado en Pasialeku.

Dos de las familias afectadas han presentado un escrito al Ayuntamiento y su queja a la Diputación para mostrar su descontento con esta situación, tanto porque se ha dejado de prestar el servicio durante varios días como por los inconvenientes que ello conlleva. También se quejan de que la anterior plantilla no pase al centro de día, tal y como les expuso el responsable municipal en la reunión mantenida con los familiares.

La empresa Urgatzi, que gestionaba el anterior centro de día, sale al paso de estas declaraciones afirmando que «Vitalitas Centros Residenciales (que explotará la residencia durante 39 años y ha realizado una inversión de 7 millones de euros) y Urgatzi, no son del mismo grupo. Urgatzi tiene una participación de Vitalitas y no tenemos potestad de decisión puesto que tenemos una participación minoritaria». El gerente de Urgatzi, Carlos del Campo, afirma que «nosotros no hemos cerrado el centro de día, ha sido el Ayuntamiento y nosotros no tenemos ninguna obligación de ofrecer a las trabajadoras ningún contrato, pero lo hicimos, para que siguieran trabajando en otra empresa». Del Campo asegura que «nos gustaría que el tema se recondujera».

Los responsables municipales esperan a conocer las reivindicaciones de las trabajadoras para realizar alguna declaración, aunque reconocen que ellos ya no prestan este servicio.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendázar	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torreka) / 943 032 650	
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINTZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Tgda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543210
Pesa Eibar	902 101 210
Lurraldebus	902 222265
Bizkaibus	902 222265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	943 176 32

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR	
UNZAGA	Plaza de Unzaga, 5
X-Men orígenes: el lobezno	
19.30 - 22.15 (Día del espectador)	
ERMUA	
LOBIANO KULTUR	Goienkale s/n
No hay sesión	
COMUNICACIONES	
AUTOBUSES	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 07.00, 07.30, 08.00, 08.50, 10.30, 13.30, 14.30, 15.30, 18.30 y 21.5	
Sábados: 07.00, 9.30, 10.30, 13.30 y 18.30.	
Festivos: 09.30, 13.30, 18.30 y 20.30.	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 07.00, 09.30, 12.30, 13.30, 14.30, 15.00, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.45	
Sábados: 12.30, 15.00, 17.30, 19.30 y 20.45.	
Festivos: 12.30, 19.30 y 20.45	

EIBAR-BILBAO (AUTOPISTA)	
De lunes a sábado: Desde las 06.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 07.40 hasta las 21.40 cada hora.	
BILBAO-EIBAR (AUTOPISTA)	
Laborables: De 06.40 a 21.40 cada media hora. Sábados y festivos: De 07.40 a 21.40 cada media hora	
EIBAR-VITORIA	
Laborables: 06.15, 10.45, 14.45 y 18.45. Festivos: 08.45, 10.45, 14.45, 16.45, 18.45 y 20.45.	
VITORIA-EIBAR	
Diario: 08.30, 12.30, 16.30 y 20.30. Festivos: 08.30, 10.30, 12.30, 16.30, 18.30 y 20.30.	
EIBAR-PAMPLONA	
Laborables: 07.45 y 13.30. Festivos: 07.45 y 18.00.	
PAMPLONA-EIBAR	
Laborables: 11.00 y 18.00.	
EIBAR-SANTANDER	
Diario: 00.45, 06.45 (excepto sábados y domingos), 12.40 y 19.35.	
SANTANDER-EIBAR	
Diario: 03.45, 07.00, 12.30 (excepto domingos) y 15.30 (excepto sábados). Domingos: 12.00	

EIBAR-ARRATE	
Sábados: 14.15. Festivos: 09.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.	
ARRATE-EIBAR	
Sábados: 14.45. Festivos: 09.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.	
EIBAR-ELGETA	
Laborables: 13.30 y 20.20. Festivos: 12.00 y 19.00.	
ELGETA-EIBAR	
Laborables: 14.00 y 20.50. Festivos: 12.30 y 19.30.	
EIBAR-HOSPITAL MENDARÓ	
Lunes a viernes: 06.20, 07.05 (de 07.05 a 22.35 cada media hora). Sábados, de 7 a 21, cada hora. Domingos, de 8 a 21, cada hora.	
HOSP. MENDARÓ-EIBAR	
Laborables: De 06.45 a 21.15 cada media hora. Y a las 21.55. Sábados, domingos y festivos: De 07.45 a 20.45 cada hora. Y a las 21.55.	
TRENES	
BILBAO-EIBAR	
Laborables: 05.57. Diario: (De 06.57 a 20.57 cada hora), 09.34 y 20.34.	

Sábado noche: 23.50, 01.50, 03.50 y 05.50.	
EIBAR-BILBAO	
Laborables: 06.13, 07.13. Diario: (De 08.13 a 22.13 cada hora), 10.36, y 21.36. Noches: 02.05, 04.05, 06.05 y 07.29.	
ERMUA-BILBAO	
Laborables: 06.19 y 07.19. Diario: De 08.19 a 21.19 cada hora.	
BILBAO-ERMUA	
Laborables: 05.57. Diario: De 06.57 a 20.57 cada hora.	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 05.47, 06.47. Diario: De 07.47 a 20.47, cada hora, 09.20 y 20.20.	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 06.13 y 07.13. Diario: De 08.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.	
FARMACIAS	
EIBAR. De 9.00 a 22.00 h.: Las Heras (Fermín Calbetón, 19, Eibar).	
ERMUA. De 9.00 a 22.00 h.: Alberdi (Zubiurre, 9, Ermua).	
EIBAR-ERMUA. Noche: Las Heras (Fermín Calbetón, 19, Eibar).	

► ERMUA

Cultura convoca una nueva edición del concurso de carteles para Santiagos

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. DV. El departamento municipal de Cultura ha publicado las bases del concurso para elegir el cartel anunciador de las fiestas patronales 'Santiagos 2009'. El concurso está abierto desde esta semana y las personas interesadas pueden entregar sus trabajos hasta el próximo día 11 de junio. De conformidad con las bases del certamen, un jurado integrado por personas relacionadas de las artes plásticas, efectuará una selección preliminar de tres obras. Esa selección se presentará a la Comisión de Fiestas, órgano que elegirá el cartel definitivo.

El certamen está dotado con 600 euros en metálico. El cartel seleccionado ilustrará el programa de las próximas fiestas patronales. Tanto la técnica de realización como la temática son libres y quedan a criterio de los autores. El fallo se conocerá al día siguiente de cerrarse el plazo de presentación de trabajos.

Los originales que se presenten a concurso deben entregarse en el departamento de Cultura, sito en Komentukua, de 8.00 a 14.00 horas, todos los días laborables. ■

► MUTRIKU

Pleno extraordinario para la aprobación definitiva de las obras del campo de fútbol de San Miguel

Se aprobará el convenio entre el Ayuntamiento y Bertan

A. GORRITIBEREA

MUTRIKU. DV. A partir de las 7.30 de la tarde se celebrará el Pleno extraordinario en el que el Consistorio apruebe la adjudicación definitiva de las obras de instalación de hierba artificial, y el acondicionamiento de nuevos vestuarios, a la empresa Poligras Ibérica S.A. cuya sede central se encuentra en Alcobendas (Madrid). Según se citó en el Pleno ordinario, en el que se procedió a la aprobación provisional, se han presentado tres propuestas y por escasa diferencia la propuesta de la empresa madrileña será la que se lleve el trabajo a cambio de 563.965,52 euros, más el IVA. La instalación contará con una garantía de 8 años, y para poder acometerlo la empresa deberá de contratar personas en desempleo, dado que el monto de la operación correrá a cargo del Fondo Estatal de Inversiones puesto en marcha por el Gobierno Central.

Cierre de Garoña

En el segundo punto se leerá una declaración presentada por Ber-



El campo municipal de San Miguel sufrirá una importante remodelación los próximos meses. /GORRITIBEREA

deak+Independienteak en la que se solicita el cierre de la central nuclear de Garoña, y finalmente se abordará en convenio entre el Ayuntamiento y la asociación de comerciantes Bertan.

Aunque al tratarse de un Pleno extraordinario no se incluya el punto de ruegos y preguntas, se espera que se informe de temas relevantes que afectan a la localidad y que han sido adoptados los

primeros días de esta semana.

Constitución de mesas

No terminan ahí las reuniones especiales de la Corporación, ya que mañana, jueves, a las 12 del mediodía, se celebrará una nueva sesión extraordinaria, donde se procederá al sorteo de mesas electorales de cara a las Elecciones Europeas que se celebrarán el domingo 7 de junio.

Esdebaloikoen bilera

Gaur asteazkena, arratsaldeko 18:30etan, eskubaloian datorren urtean jarraitu nahi duten mutilen gurasoek bilera izango dute Etxe-kalte elkartearen.

Bestalde, Mutrikuko Udalak herriko kirol elkarteetako federatu guztiak, sudadera bat eta bina kamiseta termiko berriekin hornituko ditu 800. urteurrena dela eta. ■

► SORALUZE-PLACENCIA

Los abonados al polideportivo podrán acudir a las piscinas durante las obras

NEREA ISASTI

SORALUZE-PLACENCIA. DV. Con motivo de las obras que se van a realizar en los vestuarios de la piscina, las personas abonadas del polideportivo de Soraluze tendrán que buscar otras alternativas. Durante las obras, las piscinas y la sala de aerobic van a estar cerradas pero las demás instalaciones, frontón y gimnasio, se podrán utilizar. En cuanto a la piscina en sí, habrá varias opciones. Una de ellas es acudir a las piscinas del polideportivo de Bergara.

Para esto será obligatorio tener pagado el abono del polideportivo de Soraluze antes del 15 de mayo y presentar el carné de abonado del polideportivo de Soraluze al acudir a las piscinas de Bergara, por lo que los que no tengan el carné deberán solicitarlo en el polideportivo antes del 15 de mayo.

Otra opción es devolver a los abonados el importe propor-

cional de la cuota anual de abonado del polideportivo de Soraluze durante el periodo de obras. Para ello hay que realizar una solicitud de devolución en el Ayuntamiento antes del 15 de mayo. Cuando se haga esta petición hay que entregar el carné de abonado del polideportivo de Soraluze, por lo tanto, mientras el polideportivo esté en obras las personas que hagan esta solicitud no podrán hacer uso del polideportivo de Soraluze ni de las piscinas de Bergara. El 15 de mayo será el último día para realizar la petición de devolución.

Pleno

Hoy miércoles, se celebra un Pleno de carácter ordinario en el que los puntos principales serán la adjudicación definitiva del contrato de obras para la reforma de la sala de cine del polideportivo y la moción presentada por el equipo de Gobierno municipal sobre el día internacional del orgullo gay. ■

► ONDARROA

El Aurrera sigue sin ganar y no termina un partido con los once jugadores

ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. DV. El Aurrera sigue sin ganar un encuentro y lo peor es que vuelve sin los 11 jugadores de salida. El fin de semana salió derrotado contra el Pasajes por 2-1. Una vez, y son muchas esta temporada, el Aurrera no acabó el partido con once jugadores y perdió en el descuento. Tras un partido bueno, en el que tuteó al Pasajes, y tras adelantarse en el marcador con un gol de Prieto, los locales igualaron el marcador antes del descanso y con el Aurrera en inferioridad numérica, consiguieron el gol de la victoria en un riguroso penalti en el minuto noventa y cuatro, y que además supuso la expulsión del segundo jugador ondarrés.

En definitiva partido decente del Aurrera, que recibió bastante estopa de los jugadores pasajarras, y al final el Aurrera con dos jugadores menos y el Pasajes con tres puntos más.

El Aurrera sigue en undécima posición de la tabla con treinta y

cinco puntos, con ocho de ventaja sobre el cuarto por la cola y cinco sobre el quinto, por lo que es imprescindible ganar un partido por lo menos de los cuatro que faltan, y cuanto antes mejor.

Triunfo del juvenil

El juvenil del Aurrera ganó 3-1 al Zumaia, en un peleado triunfo que supo sobreponerse al maza del gol visitante nada más comenzar el encuentro, y al penalti señalado en su contra y que fue detenido por Ismael.

A partir de la mitad del primer período, el Aurrera pasó a dominar el juego y aunque tuvo que esperar hasta bien entrada la segunda mitad, los goles de Rubén Gabilondo y Haritz Badiola, pusieron a los locales por delante y remataron con un tercer gol, marcado por Xabi Lasarte, sobre el pitido final. Victoria justa del Aurrera que es décimo con veinte puntos.

El cadete del Aurrera ganó 3-1 al Tolosa, en una nueva victoria del cadete, tras el tropiezo de la

pasada semana. Con goles de Ander Olabarria y dos de Aitor Serrano, se impuso claramente al Tolosa y prosigue su camino hacia el primer puesto final del grupo que le daría, además del ascenso, el derecho a jugar por el título de la categoría, probablemente frente a los vecinos del Amakak Bat. El Aurrera es líder con cuarenta y dos puntos, cinco más que el segundo clasificado y seis más que el tercero, a falta de tres partidos para finalizar la liga.

Empate del infantil

El infantil empató en Azpeitia, 3-3, en un nuevo enfrentamiento con el conjunto azpeitiarra, y como todos resultó muy igualado y peleado.

Unai Etxebarria marcó los tres goles del Aurrera, que llevaron hasta el empate final. Resultado justo y buen partido del infantil ondarrés, que es octavo con veintidós puntos en el grupo del campeonato de la categoría.

El equipo de baloncesto senior descansó. ■